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Christopher Drexler als neu-
en Landeshauptmann.

Viel Spaß noch beim Lesen 
der ÖVP - Zeitung und euch 
Allen einen erholsamen Som-
merurlaub 2022 sowie allen 
Kindern schöne Ferien.

Euer Vizebürgermeister
Werner Berghofer
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Sehr geehrte Passailerinnen
und Passailer,

Am 4. Juli folgt Christopher 
Drexler Hermann Schützen-
höfer als Landeshauptmann 
der Steiermark. Grundsätz-
lich berichte ich hier nicht 
über die Landespolitik, aber 
ein solches Ereignis ist auch 
für alle Passailer und Passaile-
rinnen einzigartig und gleich-
sam bedeutend. Denn einen 
Passailer Gemeindebürger als 
Landeshauptmann zu haben 
ist etwas außergewöhnliches 
und sicherlich kein Nachteil 
für uns und unsere Gemeinde. 
Mit Christopher Drexler 
übernimmt jedenfalls ein 
politischer Vollprofi das Ru-

der in der Steiermark in einer 
stürmischen Zeit wo seine Er-
fahrung und sein voller Ein-
satz für unser Land zu 100% 
benötigt wird. Denn in Zeiten 
wie diese, braucht es nachhal-
tige Entscheidungen und weit 
vorausdenkende Menschen 
– mit Christopher Drexler an 
der Spitze des Landes sind 
diese Entscheidungen auch 
weiterhin möglich. 

„Es freut mich sehr, dass unser Landeshauptmann Christopher Drexler 
Gemeindebürger unserer schönen Gemeinde ist. “

Liebe Passailerinnen und 
Passailer,

am 25.5.2022 fand im Gleis-
dorfer forumKLOSTER der 
Bezirksparteitag statt. 

In seinem Kurzbericht rief 
Bezirksobmann Andreas 
Kinsky die Wahlerfolge der 
letzten fünf Jahre in Erinne-
rung und verwies auf die Tat-
sache, dass man mit der damit 
verliehenen Verantwortung 
auf allen Ebenen einen klar 
gestalterischen Auftrag hat 
und damit auch sorgsam um-
gehen muss. 
Die große Geschlossenheit 
der Volkspartei im Bezirk 

Weiz zeigt sich bei der gehei-
men Wahl des Bezirkspartei-
obmannes. Die 215 Delegier-
tenstimmen gingen zu 100% 
an Labg. Andreas Kinsky. 
Auch sein Team im Bezirks-
parteivorstand, dem acht 
PassailerInnen angehören, 
durfte sich über eine einstim-
mige Zustimmung freuen.
Der alte und neue Bezirkspar-

„Es ist mir eine Freude und Ehre, Teil des großartigen 
ÖVP-Bezirksteams sein zu dürfen .“

An dieser Stelle möchte ich 
mich aber ebenfalls beim 
scheidenden LH Hermann 
Schützenhöfer, der des Öf-
teren viele Male in Passail 
war, recht herzlichst für seine 
Unterstützung in den vergan-
genen Jahren bedanken. Ich 
wünsche Herman Schützen-
höfer abseits der Politik alles 
Gute und freue mich schon 
auf die gemeinsame Zeit mit 

100% für Labg. Andreas Kinsky

teiobmann Andreas Kinsky 
nahm die große Unterstüt-
zung sichtlich gerührt und 
dankbar zur Kenntnis. 

Auch ich fühle mich geehrt 
eine dieser Passailer-Mitglie-
der des Bezirksvorstandes 
sein zu dürfen und das Team 
als Organisationsreferent tat-
kräfitg zu unterstützen. Ich 
sehe es als Herausforderung 
und Chance unser Anliegen 
und Wünsche noch stärker 
einzubringen.

Abschließend wünsche ich 
allen Schülerinnen und Schü-
lern schöne Ferien sowie al-
len Passailerinnen und Pass-
ailern einen schönen Sommer 
in unserer schönen Heimat.

Eure Gemeinderätin
Ulrike Eisel
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Freibad wie geht‘s weiter

Ein ÖAAB Golf Turnier ganz im 
Zeichen der guten Sache
Bereits zum zweiten Mal 
fand im Golfclub Almen-
land voriges Jahr im Ok-
tober die ÖAAB Charity 
Trophy zugunsten der Leu-
kämiehilfe Steiermark statt.

Nun konnte die Schecküber-
gabe nach mehrmaligem co-
ronabedingten Verschieben 
stattfinden. 

ÖAAB-Landesobmann LR 
Mag. Christopher Drexler 
und ÖAAB-Landesgeschäfts-
führer KR Günther Ruprecht 
übergaben zusammen mit 
dem Steiermärkischen Spar-
kassen Vorstand Dr. Oliver 
Kröpfl und ÖAAB-Ortsgrup-
penobfrau Gabriele Vorra-
ber offiziell den Scheck der 
Leukämiehilfe Steiermark, an 

Herrn Univ.-Prof. Dr. Heinz 
Sill, Gründungsmitglied der 
Leukämiehilfe Steiermark, 
und an Herrn Rupert Tunner, 
Mitbegründer der Leukämie-
hilfe Steiermark. 

Ein herzliches Dankeschön 
an Herrn Dr. Oliver Kröpfl 
für die Bereitstellung des 
Schecks und die Unterstüt-
zung, ein großer Dank gilt 
auch Herrn Kommerzialrat 

Hans Roth von der Firma 
Saubermacher Dienstleis-
tungs AG. 

Mit Hilfe aller Teilnehmer-
Innen am Golfturnier und 
der Unterstützung vieler 
Sponsoren konnte insgesamt 
eine Summe in Höhe von  
5.510,00 Euro an die Leuk-
ämiehilfe Steiermark überge-
ben werden.

(vlnr) Vorstand Dr. Oliver Kröpfl, Rupert Tunner, Prof. Heinz Sill, 

OGO Gabriele Vorraber mit ÖAAB-Landesobmann LR Christopher Drexler 

und ÖAAB-Landesgeschäftsführer KR Günther Ruprecht. 

Terminankündigung
Die 3. ÖAAB Golf Charity 
Trophy im Golfclub Almen-
land zugunster der Leukä-
miehilfe Steiermark findet 
am Samstag, 22. Oktober 
2022 statt.

Nennung unter 03179/27799 
oder office@almenlandgolf.at

Wir haben die vielen Stim-
men (983 Personen haben die 
Petition von Johanna Eder  
bis jetzt unterschrieben) für 
das Passailer Freibad ernst 
genommen und daher am 12. 
Mai 2022 bei der Gemeinde-
ratssitzung folgenden Antrag 
gestellt:

„Das Freibad fachmännisch 
Begutachten zu lassen und 
eine Sanierung, die mindes-
tens bis zum Neubau des Frei-
bades wirksam ist, in Auftrag 
zu geben. Gleichzeitig soll 
ein Grundsatzbeschluss für 
einen Neubau eines Passailer 
Schwimmbades inkl. Stand-
ortbestimmung erfolgen.“

Der Antrag wurde mit den 
Stimmen der SPÖ und FPÖ 
(13:6) abgelehnt. Die Be-

gründung seitens der SPÖ 
war, dass eine Sanierung in 
keiner Relation stehen würde 
und ein Neubau im mittelfris-
tigen Finanzierungsplan für 
2025 vorgesehen ist.
        
Wir sind jedoch der Meinung, 
wenn es jetzt keine Förder-
mittel gibt, wird es auch im 

Jahr 2025 keine Fördermittel 
für einen Neubau geben.

Wenn wir weiterhin ein Frei-
bad haben wollen, müssen 
wir jetzt handeln. Das gelingt 
jedoch nur mit Unterstüt-
zung aller Passailerinnen und 
Passailern, denen das Freibad 
genauso am Herzen liegt wie 

uns. Notfalls mittels eines 
Vereines zur Erhaltung des 
Passailer Freibades. Du fühlst 
dich Angesprochen und willst 
helfen - dann melde dich bei 
einer/einem der ÖVP Ge-
meinderäte.

Kontakt
Werner Berghofer

0664 / 23 01 077
Franz Klamler

0664 / 12 12 105
Ulrike Eisel

0664 / 17 40 560
Theresia Harrer

0664 / 24 21 703
Franz-Jürgen Reisinger

0664 / 82 84 730
Franz Kreimer

0664 / 52 41 978
Patrick Rosenberg

0664 / 35 02 057
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Unsere Aktivitäten seit der letzten Eini g‘schaut-Ausgabe 

Baustellen Tour

Eine beeinduckente Feuermauer, 
die fast 9 Meter senkrecht in den 

Himmer ragt, konnten wir bei 
der Baustellenbesichtigung des 
Milchviehbetriebes der Fam. 

Kreimer bestaunen.

Seit 27. Juni begrüßt Dr. Ste-
fanie Essl ihre Patienten in der 

neuen Praxis - wir durften diese 
bereits Anfang Juni besichtigen. 
Wir wünschen viel Freude mit 

der neuen Praxis.

Preisschnapsen

Am Palmsamstag konnte wieder das beliebte Oster-Preisschnapsen 
stattfinden. Als Sieger ging Ernst Wild vor dem Hausherrn Hubert 

Niederl hervor. Das Schätzspiel gewann Josef Lembacher aus Buch-
tal. Wir freuen uns aufs nächste Jahr.

Osternesterlsuchen

Nach zweijähriger Pause hieß es am Karsamstag endlich wieder 
„Achtung-Fertig-Los“. Kaum gab es das Kommando stürmten die 

anwesenden Kinder das Spielplatzgelände des Familienparks um die 
verstecken Osternesterl zu suchen. Für die Eltern gab es eine Kren-

wurzen für die Osterjause sowie Getränke für Alle.

Franz Reisinger, Gründungs-
obmann des ÖAAB Hohenau, 

wurde mit einem Besuch anläss-
lich seines 70iges überrascht. 

Große Meinungsumfrage der ÖVP 
In der letzten Zeit haben wir 
bemerkt, dass immer mehr 
Passailer und Passailerinnen 
unterschiedlichste Themen, 
wie z.B. den Zustand der Ge-
meindestraßen, Bauwünsche 
oder auch ganz einfache Sa-
chen, wie der Ausfall einer 
Straßenlaterne, an uns als 
ÖVP Fraktion herantragen.

Dies haben wir zum Anlass 
genommen und in der letz-
ten Ausgabe unserer Zei-
tung Eini g‘schaut eine Um-
frage gestartet. Wir als ÖVP 
Fraktion haben mit diesem 
Fragebogen die Möglich-
keit geschaffen sich direkt 
an der Gemeindepolitik zu 
beteiligen und seine Anlie-
gen personalisiert oder ano-
nym vorzubringen.

Knapp 100 Passailer und 
Passailerinnen taten dies und 
die ersten Ergebnisse sind be-
reits ausgewertet. 
Es zeigt sich dass die Befrag-
ten gerne in Passail leben und 
auch grundsätzlich sehr zu-
frieden mit den Einrichtungen 
der Gemeinde sind. Bei der 

Frage nach den zukünftigen 
Aufgaben der Gemeinde war 
die  Erhaltung einer lebens-
werten Umwelt und Ausbau 
von erneuerbarer Energie mit 
knapp 70% aller Befragten 
absoluter Spitzenreiter.
Sehr oft wurde auch die Sa-
nierung und Erhaltung des 

Runder Geburtstag

Freibades genannt und auf die 
teilweisen schlechten Stra-
ßenzustände verwiesen. 
Sehr gut abgeschnitten haben 
auch die Kindergärten und 
79% aller Befragten sind der
Meinung, dass der Erhalt des 
Pflegewohnheimes Kamillus 
sehr wichtig ist. 

Viele der Anregungen sind 
natürlich auch ein Auftrag 
an uns, noch genauer hinzu-
schauen um auch in Zukunft 
eine lebenswertes Passail zu 
garantieren.

Wir bedanken uns bei allen 
Mithelfern und werden die 
detaillierten Ergebnisse und 
die Gewinner der Spritgut-
scheine auf unserer Home-
page veröffentlichen.
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Unsere Aktivitäten seit der letzten Eini g‘schaut-Ausgabe 

Familienwandertag des 
Bauernbundes Neudorf

Trotz schlechtem Wetter konnte 
der Bauernbund Neudorf am 1. 
Mai zahlreiche Wanderer begrü-
ßen. Nach einem Frühstück bei 
der Familie Hütter ging es Rich-
tung Volkschule und Ankenhofen 
zurück zur Heikeischn wo der 
Wandertag gemütlich aus klang.

Wirtschaftsbund

Obfrau Margarete Klamler lud am 20. Mai zur Jahreshauptver-
sammlung mit Neuwahl. Wir danken ihr und dem Vorstand für die 
hervorragende Arbeit für die Senioren und wünschen alles Gute für 

den Bezirkswandertag am 02. September 2022.

Anschließend wurde die Ortsgruppenversammlung abgehalten, bei 
der Werner Wild erneut zum Obmann gewählt wurde. Wir wünschen 

dem Obmann und seinem Team alles Gute und viel Erfolg für die 
Zukunft!

ÖAAB

Gleich an zwei Tagen gab es 
heuer, aufgrund des großen 

Antrangs, die Möglichkeit sich 
beim ÖAAB-Steuertag Geld 

vom Finanzamt zurück zu holen. 
DANKE an Lucia Steinbauer für 

die fachkundige Hilfe.

Am 01. Mai durften wir uns wieder beim Roten Kreuz, der Polizei, 
den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Pflegeheims sowie bei 

unseren drei  Feuerwehrn mit einer  kleinen Jause bedanken.

Die kleinen Gemeindebewohner 
konnten sich heuer wieder über 
neuen Spielsand inkl. Spielzeug 

für ihre Sandkiste freuen.

Seniorenbund

Am 10. Juni 2022 wurde das älteste Stift Österreichs, St. Paul im La-
vanttal, besucht. Bei einer Führung wurden die Besonderheiten des 
Stifts und der großen Bücherei gezeigt und erklärt. Es wurde 1091 

gegründet und ist mit kurzen Unterbrechungen zur Zeit Josefs II und 
des Nationalsozialismus immer von Mönchen betreut worden.

Rund 50 Seniorinnen und Senioren feierten die heurige Sonnen-
wende mit einer feierlichen Andacht und Sonnenwendfeuer auf der 

Hirschbauer-Höhe.

Zur Veranstaltung „WIRTSCHAFT VOR ORT“ luden „Frauen in der 
Wirtschaft“ und der Wirtschaftsbund Passail in den neugegründeten 
Gewerbepark „Süd“ ein. Es wurden die Unternehmen Fensterhaus 
Reith, Gerhard Glettler GmbH und Fleischerei Pierer GmbH be-

sichtigt.
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Ich bin im 71. Lebensjahr, 
52 Jahre in der Politik und 
22 Jahre Mitglied in der 

Landesregierung. Es war und ist 
mein Ziel, eine geordnete Amts-
übergabe in der Halbzeit der Le-
gislaturperiode vorzunehmen“, 
erklärt Landesparteiobmann 
Landeshauptmann Hermann 
Schützenhöfer und fährt fort: 
„Wie bisher brauchen wir auch 
für die Zukunft Kraft, Energie 
und Schwung! Und die Steier-
mark braucht sie doppelt, weil 
unsere Ansprüche und Ziele hö-
her sind als anderswo. 

Deshalb wünsche ich mir und 
wünsche ich dem Land den 
Richtigen für diese Zeit: Ich 
habe mich daher entschieden, 
Anfang Juli dieses Jahres als 
Landeshauptmann zurückzutre-
ten und Landesrat Christopher 
Drexler als meinen Nachfolger 
vorzuschlagen. Der gesamte er-
weiterte Landesparteivorstand 
der Steirischen Volkspartei steht 
einstimmig hinter diesem Vor-
schlag. 

Dieser Schritt erfolgt einerseits 
schweren Herzens, weil ich mit 
Leib und Seele Landeshaupt-
mann war und bin. Andererseits 
aber guten Gewissens, weil wir 
mit Christopher Drexler einen 
Nachfolger haben, wie er besser 
kaum sein könnte. Mit der Kraft 
und Energie eines 50-jährigen. 
Und gleichzeitig mit 30 Jahren 
Erfahrung in der Politik – und 
vor allem: in der Landespolitik. 

Ein Neuer an der Spitze, aber 
alles andere als ein Neuling. Ich 
wüsste ehrlich gesagt keinen an-
deren in Österreich, der in einer 
Zeit wie jetzt für die Herausfor-
derungen an einen neuen Lan-
deshauptmann besser geeignet 
wäre. Politik war mein Beruf. 
Aber – auch wenn ich jetzt als 
Landeshauptmann aufhöre: Die 

Steiermark ist und bleibt mein 
Leben.“

Drexler betont: „Ich möchte 
mich bei allen Mitgliedern des 
erweiterten Landesparteivor-
standes der Steirischen Volks-
partei herzlich dafür bedanken, 
dass sie einstimmig das Vertrau-
en in mich setzen, die Steirische 
Volkspartei und insbesondere 
die Steiermark in die Zukunft zu 
führen. Ganz besonders danke 
ich unserem Landeshauptmann 
Hermann Schützenhöfer für 
sein Vertrauen, aber vor allem 
für all das, was er in über fünf 
Jahrzehnten politischen Enga-
gements für die Steiermark ge-
leistet hat. Es ist mein Ziel, das 
Vertrauen, das mir heute inner-
halb unserer Partei ausgespro-
chen worden ist, auch nach au-
ßen herzustellen. Das Vertrauen 
der Steirerinnen und Steirer zu 

Vor Pfingsten gab Landesparteiobmann Hermann 
Schützenhöfer bekannt, dass er im Juli das Amt des 
Landeshauptmannes der Steiermark zurücklegen wird. 
Der erweiterte Landesparteivorstand der Steirischen 
Volkspartei hat Landesrat Christopher Drexler darauf-
hin einstimmig als seinen Nachfolger als Landeshaupt-
mann nominiert und als geschäftsführenden Landespar-
teiobmann eingesetzt. Der Landtagsklub der Steirischen 
Volkspartei wird ihn daher dem Landtag Steiermark 
zur Wahl vorschlagen. Beim ordentlichen Landespartei-
tag der Steirischen Volkspartei im September wird der 
Wahlvorschlag ebenso auf Christopher Drexler lauten.

gewinnen. Ich werde die kom-
menden Wochen intensiv nutzen, 
um mich mit vielen Gesprächen 
auf die neuen Aufgaben vor-
zubereiten. Um noch besser zu 
wissen, was die Steirerinnen und 
Steirer bewegt – welche Sorgen 
sie haben, aber auch welche bis-
her ungenutzten Möglichkeiten 
sie in unserer Steiermark erken-
nen. Um mit Fachexpertinnen 
und -experten genau über die-
se Themen zu sprechen. Und 
selbstverständlich auch, um das 
Gespräch mit allen im Landtag 
Steiermark vertretenen Parteien 
zu suchen. Denn am Weg der 
Zusammenarbeit wird sich mit 
mir nichts ändern. Die bevor-
stehenden Aufgaben bedeuten 
für mich einen ganz neuen Ab-
schnitt. Einen Abschnitt, in dem 
ich den steirischen Weg kraftvoll 
fortsetzen will!“

Landeshauptmann Hermann Schützenhöfer mit Nachfolger Landesrat Christopher Drexler

Drexler einstimmig als Nachfolger 
von LH Schützenhöfer nominiert

Foto: STVP/Kanizaj
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In den nächsten zwei Jahren 
gibt es eine Gehaltserhö-

hung für Beschäftigte im Pfle-
gebereich, insgesamt stellt der 
Bund für die Jahre 2022 und 
2023 520 Millionen Euro zur 
Verfügung. Außerdem sieht 
die Pflegereform Erleichte-
rungen bei der Zuwanderung 
von ausgebildeten Fachkräften 
und Kompetenzerweiterungen 
für PflegeassistentInnen und 
Pflege fachassistentInnen vor.  

Verbesserung bei der Pflege-
ausbildung 

Bereits im Jänner 2022 hatte 
die steirische Landesregierung 
eine Erhöhung des Taschengelds 
für Pflegeschülerinnen und Pfle-

geschüler von 100 auf 300 Euro 
monatlich auf den Weg gebracht. 
Nun legt die Bundesregierung 
nach: 600 Euro Ausbildungszu-
schuss gibt es pro Monat bzw. 
Praktikumsmonat. Für Umstei-
gerinnen und Umsteiger, die aus 
einem anderen Beruf in die Pfle-
ge wechseln sowie für Wieder-
einsteigerInnen gibt es während 
der Ausbildung ein Pflegestipen-
dium von mindestens 1.400 Euro 
im Monat. Für Jugendliche wird 
es, vorerst als Modellversuch, 
eine Pflegelehre in ganz Öster-
reich geben. 

Maßnahmen für Pflegebedürf-
tige und pflegende Angehörige

Pflegende Angehörige wer-

den ab nächstem Jahr mit einem 
Angehörigenbonus von 1.500 
Euro unterstützt, den die Person 
erhält, die den größten Teil der 
Pflege zuhause leistet. Außer-
dem sind Verbesserungen bei der 
24-Stunden-Betreuung geplant. 
Das deckt sich mit dem Antrag, 
auf den sich die im steirischen 
Landtag vertretenen Parteien 

Mit der größten Pflegreform der vergangenen Jahr-
zehnte investiert die Bundesregierung rund eine Mil-
liarde Euro in den Pflegebereich. Das Paket umfasst 
insgesamt über 20 Maßnahmen für den Pflegeberuf, 
die Ausbildung sowie für Pflegebedürftige und pfle-
gende Angehörige bis zum Ende der Gesetzgebungs-
periode. In der Steiermark wurde dieser Weg bereits 
mit der Schwerpunktsetzung auf ein neues Pflege- 
und Betreuungsgesetz bis Herbst 2022 eingeschlagen 
und kürzlich mit einem gemeinsamen Antrag aller im 
Landtag vertretenen Parteien fortgeführt. 

einigen konnten: Bei der Wei-
terentwicklung der Pflege und 
Betreuung soll „mobil vor stati-
onär“ oberste Prämisse bleiben. 
Gleichzeitig bekannten sich die 
Parteien zur Ausarbeitung eines 
neuen Pflege- und Betreuungs-
gesetzes, das u.a. das Case- und 
Caremanagement, die mobile 
und stationäre Pflege, die Kurz-
zeit- und Übergangspflege, die 
Tageszentren und das betreute 
Wohnen beinhaltet und eine zeit-
gemäße Pflege ermöglichen soll. 

„In der Steiermark werden wir 
zusätzlich mit den neu geschaf-
fenen Instrumenten des Pflege-
dialogs und des Pflegebeirats 
den Steilpass der Bundesregie-
rung mit Gefühl und Umsicht 
aufnehmen und die Chance auf 
eine Pflege der Zukunft, die 
fair, menschlich und leistbar 
ist, verwerten. Eine bereits um-
gesetzte Neuerung ist, dass die 
allge meine  Pflegehotline  2550  
seit 1. Juni 2022 erreichbar ist“, 
erklärt Gesundheitslandesrätin 
Juliane Bogner-Strauß. 

Gesundheitslandesrätin Juliane Bogner-Strauß begrüßt das umfassende Reform-

paket der Bundesregierung. Foto: Land Steiermark/Streibl

Größtes Reformpaket für 
die Pflege beschlossen 
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Bergmesse 
Bauernbund Arzberg

am 28. August 2022   Beginn 11:30
auf der Burgstaller Höhe

Der Bauernbund Arzberg freut sich auf Euren Besuch.

Familienwandertag 
Bauernbund Passail/Hohenau

am Sonntag, 04. September 2022

Der Bauernbund Passail/Hohenau freut sich auf 
zahlreiche wanderlustige Familien.

Sommerfest in weiß

Chillen

Genießen

Feiern

Dresscode 
Fete Blanche

Freitag, 05. August 2022
Hauptplatz Passail

Beginn: 17:00 Uhr

Musik: Zwakustik

Grill-
Spezialitäten

Hupfburg

MehlspeisenGinbar

Weinverkostung 
Glückshafen

Wir freuen uns 
auf Ihren Besuch


